
Protokoll der FSK-Sitzung am 02.03.17

Eröffnung der Sitzung um: 20:13 Uhr
Protokoll: FaBiWi 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
• Mit 13 Listen ist die FSK beschlussfähig.

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
• Anmerkung zu TOP 6 → In der GO der FSK ist festgelegt, dass Änderungsanträge zum

Finanzleitfaden zwei Wochen vor Sitzung verschickt werden müssen. 
• Diese  Frist  wurde  nicht  eingehalten  und  es  erfolgt  eine  Abstimmung,  ob  der

Änderungsantrag trotzdem berücksichtigt werden kann. 
• Mit  11  Ja  Stimmen  wird  der  Änderungsantrag  der  Physik  in  die  Tagesordnung

aufgenommen. 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls 
• Das Protokoll wird mit 12 Ja Stimmen angenommen. 

TOP 4.1: Berichte der Fachschaften
• Archäologie: OE Vorbereitung, Sondermittelantrag 

• Savigny: OE Vorbereitung

• Fremdsprachen: VL-freie Zeit, im Moment keine News

• Geschichte: OE Vorbereitung, Schwierigkeiten bei der Anerkennung der Genderstudies als

Exportmodul/NF → Baustelle FB-Politik, Argumentationslogik ist schwer nachvollziehbar 
• Pharmazie: OE Vorbereitung (erstmals mit FS-Pullovern)

• Germanistik & Kunst: 20.04. 4/20 Party

• FuK: Planung einer Konferenz, interne Diskussionen

• Soziologie: keine News

• FaBiWi:  Homepage,  FS-Wochenende,  Demo  (?)  gegen  Petry-Besuch,  zwei

Berufungskomissionen 
• Chemie:  strategische  Umstrukturierung,  Neubesetzung  der  Professur  Organik,

Nachwuchsmangel in der FS, Reakkreditierung
• Mathe/Info:  Neujahrsempfang,  gemeinsame  OE mit  Physik  in  Planung,  08.06.17  Party,

Planung  FS-Wochenende,  Gründung  einer  Facebook  Gruppe,  Abschluss  der
Reakkreditierung, Berufungskomissionen, Umstrukturierung der Absolvent*innenfeier

• Physik: OE-Planung mit der FS Mathe/Info 

• Geographie: Reakkreditierung des Bachelors, 05.05. Geo Party, Planung der BuFaTa

• FaRoFa: OE Planung, längerfristig Generationenwechsel in der FS, Berufungskommission 

TOP 4.2: Mitteilungen i. A. des AStA-Vorstands
• Vorschüsse des GeZi müssen unterschrieben und Restbeträge zurückgezahlt werden!

• Termin: Packen der Ersti-Tüten am 05. April um 16 Uhr



TOP 4.3: Bericht des FSK-Vorstands     
• neuer Fußboden für FSK Büro ist in Planung 

• Besuch div. Gremien und Veranstaltungen wie bspw. Forum zur Antidiskriminierungsstelle

TOP 4.4: Gremienberichte
• 23.-25. Juni: Bildungsfest 

• Fragen/ Engagement/ Ideen/ etc. → orgateam(at)bildungsfest-marburg.de

TOP 5: Anträge
Änderungsantrag zum Finanzleitfaden (Christian Birk - FS Physik): Anhebung des Betrags ab dem
Ausgaben 2 Vergleichsangebote eingeholt werden müssen von 20€ auf 50€.

• erste Lesung

• zweite Lesung

• Abstimmung: Änderung ist mit 13 Ja Stimmen angenommen

• Der  FSK-Vorstand  bringt  in  Erfahrung  wann  die  Änderung  in  Kraft  treten  wird  und

informiert die Fachschaften. 

TOP 6: Sondermittelanträge
→ Hinweis des Vorstands: Anträge sollen bitte in Zukunft fristgerecht eingehen. 

a) Antrag zur Anschaffung einer Spiegelreflexkamera mit Ergänzungen von Christian Birk
• Es wird eine Tendenz erfragt, ob es in Richtung einer spiegellosen Kamera oder einer DSLR

gehen soll. 
• Zur Handhabung der Kamera soll ggf. ein kleiner Workshop angeboten werden. 

• Im Plenum werden Kriterien gesammelt,  die  bei  der Modellwahl  berücksichtigt  werden:

Stativkompatibilität, Netzbetrieb, Anschluss für externes Mikrofon, optischer Sucher.  
• In kleinerem Rahmen wird nochmal  darüber  beratschlagt  welche Modelle  attraktiv  sind.

(gerne weitere Vorschläge) 
• Die Abstimmung zur Kamera wird vertagt. 

b) Antrag des ÖffRefs zu den Post-It Zetteln für die Ersti*-Tüten 
• Änderung  der  Summe  des  Antrags  von  500  auf  560  Euro,  entspricht  der  Hälfte  der

entstehenden Kosten. 
• Im  Plenum  wird  diskutiert,  ob  und  inwiefern  das  Layout  der  Post-Its  noch  verändert

und/oder erweitert werden kann. 
• Konsens fand der Wunsch des Plenums, einen Hinweis auf die Hochschulwahlen in jedem

SoSe in das Design mit aufzunehmen, insofern das im finanziellen Rahmen bleibt. 
• Abstimmung: Der Antrag wurde mit 13 Ja-Stimmen angenommen. 

c) Sondermittelantrag der FS Archäologische Wissenschaften
• Workshopveranstaltung vom 28. bis 30. April v.a. der physischen Archäologie 

• Nötig ist das Budget zur Bezahlung der Referent*innen. 

• Die Anmeldungen sind bereits angelaufen. Das Programm der Veranstaltung soll v. a. die

Studierenden ansprechen.



• Abstimmung: Der Antrag ist mit 13 Ja-Stimmen angenommen.

d) Sondermittelantrag der „Konferenz von Unten“
• Tagung auf Basis der Idee die tradierten Panel-Strukturen aufzubrechen und die Gestaltung

gemäß der Student*innenschaft zu prägen. Thematisch orientiert sich die Veranstaltung an
dem Fokus der Identitäten in Deutschland. 

• Die Aufstellung der Posten ist nicht aufwandsdeckend.

• Die  Entstehung  bzw.   Abrechnung  der  Kosten  im  nächsten  Haushaltsjahr  wird

problematisiert.  
• Aufgrund  der  Unstimmigkeiten  und  Unklarheiten  im  Bezug  auf  die  Entstehung  und

Abrechnung Posten im nächsten Haushaltsjahr wurde der Antrag zurück gezogen.

e) Sondermittelantrag Pullover und T-Shirt der Fachschaft Savigny
• Die  Fachschaft  Savigny  möchte  zur  besseren  Erkennbarkeit  Pullover  und  T-Shirts  für

Veranstaltungen anschaffen.
Änderungsantrag: „Die  FSK möge beschließen den Sondermittelantrag auf  225 Euro (  für  T-
Shirts) zu begrenzen. (Hanna Blümig)“ 

• Abstimmung: 3 Stimmen dafür, 4 dagegen, 5 Enthaltungen. → Ä.-Antrag abgelehnt

Änderungsantrag: „Liebe  FSK,  Lieber  Vorstand,  hiermit  beantragen  wir  1005  Euro  für  die
Anschaffung  von  T-Shirts  und  Pullovern  für  die  Fachschaft.  Diese  sind  zur  Identifikation  der
Ansprechpartner auf Veranstaltungen im Sommer (T-Shirts) und im Winter (Pullover). 
T-Shirts: 225 Euro (15 Stück zu je 15 Euro)
Pullover: 780 Euro (26 Stück zu je 30 Euro)
Grüße Fachschaft Savigny“

• Abstimmung: 3 Ja-Stimmen, 5 Gegenstimmen,4 Enthaltungen. → Ä.-Antrag abgelehnt

• Finale  Abstimmung  über  ursprünglichen  Sondermittelantrag:  2  Ja-Stimmen,  6  Nein-

Stimmen, 4 Enthaltungen → Antrag wurde abgelehnt

→ Aufgrund der Diskussion über die Anschaffung von Kleidung kündigte der FSK Vorstand an
evtl. einem AK zu Fachschaftskleidung zu gründen und Lösungsvorschläge in die FSK zu tragen. 

TOP 7: Nächster Termin
→ 20.04.17 bei der FaRoFa in Alten Universität (AU), Raum: 01006

TOP 8: Sonstiges
• Danke an den FSK Vorstand an die Mitglieder der FSK für die Einarbeitung in die Kamera-

Thematik.
• Dank an die Moderation.

Die Sitzung endet um 23:43 Uhr. 


